

CONSTRUYENDO Oaxaca

AÑO 3 | No. 74

Oaxaca de Juárez, Oax. | MARZO 08 | 2021



CONSULTA EL NOTICIERO SEMANAL
CONSTRUYENDO OAXACA
TODOS LOS MARTES



CLIC AQUÍ

Compromisos que se cumplen: Alejandro Murat



Pág. 6

La gira del gobernador para la entrega de diversos apoyos llegó a la Villa de Tututepec y Pinotepa Nacional

Págs. 4 y 5



Brinda Administración mantenimiento constante al Parque Canteras y el Polideportivo

Esta labor forma parte de la iniciativa de la dependencia de conservar los espacios públicos limpios, seguros y dignos para la sana convivencia

Pág. 2



8 de marzo, Día Internacional de la Mujer



Entregan material a organismos deportivos

Pág. 3



DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

El Día Internacional de la Mujer decretado por la Organización de las Naciones Unidas en 1975, tiene sus orígenes en el suceso trascendental que marcó la historia del trabajo y la lucha sindical en el mundo entero, el 8 de marzo de 1908, alrededor de 130 mujeres murieron en un incendio en la fábrica Cotton de Nueva York, Estados Unidos, después de que se declaran en huelga permanente en su lugar de trabajo.

Ante la búsqueda de una reducción de jornada laboral a 10 horas, un salario igual al que percibían los hombres por la misma actividad y por las malas condiciones de trabajo que padecían, el dueño de la fábrica en respuesta a las manifestantes ordenó cerrar las puertas del edificio para que las mujeres desistieran y abandonaran el lugar; sin embargo, el resultado fue la muerte de las obreras que se encontraban en el interior de la fábrica.

Desde entonces el Día Internacional de la Mujer ha adquirido una dimensión global para todas las mujeres y el movimiento

internacional se ha visto incrementado y fortalecido en diferentes partes del mundo gracias a la participación de gobiernos con las Naciones Unidas; especialmente al realizarse conferencias a favor de éste.

La primera conferencia fue celebrada en la capital de nuestro país en 1975, la segunda en Copenhague en 1980, la tercera en Nairobi en 1985 y la cuarta en Beijing en 1995.

Esta última es conocida como la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, y se basó en los acuerdos de las 3 conferencias mundiales celebradas anteriormente; adoptada de forma unánime por 189 países constituyendo un programa a favor del empoderamiento de la mujer; y en su elaboración se tuvo en cuenta el documento clave de política mundial sobre igualdad de género.

También consolidó avances jurídicos enfocados a garantizar la igualdad de las mujeres y los hombres tanto en las leyes como en la práctica, además de establecer varios objetivos estratégicos y medidas para el progreso de las mujeres y el logro de la igualdad de género en 12 esferas sociales.

- La mujer y la pobreza
- La mujer y la salud
- La violencia contra la mujer
- La mujer y el medio ambiente
- La niña

- La mujer en el ejercicio del poder y la adopción de decisiones
- Educación y capacitación de la mujer
- La mujer y la economía
- La mujer y los conflictos armados

- Los derechos humanos de la mujer
- La mujer y los medios de difusión
- Mecanismos institucionales para el adelanto de la mujer

Sabemos que hemos ido avanzando lentamente en la conquista de nuestros derechos, gracias a las grandes batallas de nuestras antecesoras, pero también tenemos claro que aún hay un largo camino que recorrer, sigamos adelante en busca de la equidad.

**“LOS HOMBRES, SUS DERECHOS Y NADA MÁS;
LAS MUJERES, SUS DERECHOS Y NADA MENOS”**

#EnContingenciaSeguimosContigo

Entrega Murat material a organismos deportivos

Con una inversión total de 459 mil 887 pesos, el gobernador Alejandro Murat Hinojosa, en compañía de la directora del Instituto de Cultura Física y Deporte de Oaxaca (Incudefe Oaxaca), Montserrat de los Ángeles Aragón Heinze, entregó material deportivo a 10 organismos deportivos y 830 deportistas, como parte de su compromiso de seguir impulsando la actividad física de las personas en el estado.

“Lo más importante de la política pública en el deporte es que se pueda masificar, el cual es uno de los objetivos que hemos impulsado en mi gobierno, que más familias, independientemente de la edad que se tenga se puede llevar a cabo una actividad física, en las áreas que más les gusten y en todos los segmentos”, señaló el mandatario.

Murat Hinojosa precisó que el deporte es incluyente y es para todas y todos, por lo que en la actual administración estatal se trabaja para que los beneficios lleguen a todos los sectores de la sociedad, es un gran aliado de la entidad.

En su participación, Aragón Heinze reconoció y agradeció a las asociaciones, cuerpos de árbitros, Universidad Autónoma “Benito Juárez” de Oaxaca (UABJO) y a las y los deportistas por poner corazón y disciplina en cada uno de sus actividades.

Señaló que en próximas fechas el mandatario estatal estará, junto con notario público, dando fe del cumplimiento de dos compromisos en campaña: La creación del Instituto y la construcción de Complejo Deportivo Hermanos Flores Magón.

La entrega incluyó balones medicinales, tablas de surf, tablas para frontón, apoyo para suplementos nutrimentales, casacas, cronómetros, gorras, playeras, silbatos, juegos de vallas y cuerdas, que en conjunto servirán para desarrollar las habilidades técnicas de las y los deportistas.

El beneficio incluyó a la Asociación de Surf del Estado de Oaxaca, A.C; Asociación de Pelotaris del Estado de Oaxaca; Asociación de Deportistas Ciegos y Débiles Visuales de Oaxaca, A. C.; Asociación de Físico-Constructivismo y Fitness de la Verde Antequera, A.C.; Asociación de Ajedrecistas del Estado de Oaxaca (AAJEO), A.C.



Así como al Cuerpo de Umpires de Oaxaca (CUO); Comisión de árbitros de voleibol del Estado de Oaxaca; Zona Neutra, jueceo deportivo, estudiantil amateur-profesional; Dirección de Cultura Física y Deporte de la UABJO y Facultad de Cultura Física y Deporte de la UABJO.

BRINDA ADMINISTRACIÓN MANTENIMIENTO CONSTANTE AL PARQUE CANTERAS Y EL POLIDEPORTIVO

La Secretaría de Administración brinda mantenimiento preventivo y limpieza constante a las diversas áreas del Parque Ciudad de las Canteras, para contribuir a la conservación de este espacio. Como parte de las acciones, personal multidisciplinario de la Coordinación de Espacios Públicos, implementa el retiro de basura en las jardineras, zonas de esparcimiento, recreación y camellones del Foso 1 y Bosque del Deporte, manteniendo las instalaciones en óptimas condiciones ante el cierre al público por la pandemia.

En este sentido, los trabajadores también mejoraron la imagen del parque con la limpieza de maleza y poda de árboles de las diferentes áreas verdes, para brindar mayor comodidad y disfrute de la comunidad usuaria, en cuanto la Secretaría de Administración anuncie su reapertura a las familias oaxaqueñas.

Esta labor forma parte de la iniciativa de conservar los espacios públicos limpios, seguros y dignos para la sana convivencia entre niñas, niños, adolescentes y adultos

Esta labor forma parte de la iniciativa de la dependencia de conservar los espacios públicos bajo su resguardo, limpios, seguros y dignos para la sana convivencia entre niñas, niños, adolescentes y adultos.

Cabe señalar que el personal de la Coordinación de Espacios Públicos continuará llevando a cabo estos trabajos de mantenimiento a otros parques que aún permanecen cerrados a causa del COVID-19.



Bajo estrictas medidas sanitarias ante la pandemia por COVID-19, personal de mantenimiento del Polideportivo Venustiano Carranza realiza diariamente tareas de limpieza y cuidado a las instalaciones, propiciando que se encuentren en óptimas condiciones para el disfrute de las y los usuarios.

Atendiendo las indicaciones del gobernador Alejandro Murat Hinojosa y del secretario de Administración, Germán Espinosa Santibáñez, los trabajadores que integran las cuadrillas de mantenimiento procuran que las instalaciones estén en las mejores condiciones para que la ciudadanía pueda realizar sus actividades.

Desde las 6:00 horas que abre este espacio, se comienza con las tareas de limpieza, pues es fundamental que cada área esté en buenas condiciones para su uso. También se revisa periódicamente que los espacios abiertos al público estén libres de basura u objetos que puedan provocar un accidente o daño.

En este sentido, la comunidad usuaria reconoce la labor de quienes cumplen con su trabajo de forma responsable, cuidándose ante la pandemia, pero dando un servicio digno a la población oaxaqueña.

Cabe mencionar que el Polideportivo Venustiano Carranza está disponible para la comunidad usuaria en un horario de 6:00 a 16:00 horas de lunes a jueves y los días sábado. Durante la estancia, las y los asistentes pueden disfrutar de la ruta en trotapista y la pista de tartán, pues sólo pueden realizarse actividades de manera individual y al aire libre, preservando la sana distancia y el estornudo de etiqueta.

Asimismo, por recomendación de las autoridades, se redujo la afluencia de personas al 30% de su capacidad; y desde el ingreso, personal del parque realiza la toma de temperatura corporal, aplicación de gel antibacterial y advierte el uso obligatorio de cubrebocas "por seguridad de todos y todas".



Compromisos que se cumplen: Alejandro Murat

La gira del gobernador para la entrega de diversos apoyos llegó a la Villa de Tututepec y Pinotepa Nacional

El gobernador Alejandro Murat Hinojosa refrendó su compromiso con las y los habitantes de la región de la Costa, al entregar en Santiago Pinotepa Nacional y Villa de Tututepec de Melchor Ocampo, diversos apoyos para fortalecer el bienestar, la educación, seguridad y desarrollo económico de las familias oaxaqueñas.

En esta gira de trabajo, el titular del Poder Ejecutivo aseveró que está recorriendo las regiones de Oaxaca en compañía de notarios, para patentar los compromisos cumplidos en beneficio del pueblo de Oaxaca. Asimismo, añadió que su gobierno no solo está invirtiendo en infraestructura, sino también en la gente porque son quienes cambian la realidad de sus comunidades, por lo que aseveró que con los apoyos entregados, la construcción de las supercarreteras de la Costa y el Istmo, así como el Proyecto Interoceánico, "vamos a tener un Oaxaca antes y uno después del gobierno de Alejandro Murat", dijo.

De esta manera, en compañía de la presidenta honoraria del Sistema DIF Oaxaca, Ivette Morán de Murat, el mandatario estatal inauguró en el Instituto Tecnológico de Pinotepa, un laboratorio de Ingeniería Industrial equipado, con una inversión de 21 millones de pesos, para que una vez superada la contingencia por el COVID-19, las y los estudiantes cuente con instalaciones dignas y funcionales para cursar su educación superior.

Más tarde, el jefe del Ejecutivo supervisó los trabajos de ampliación del sistema de agua potable sector La Raya, que tiene una inversión superior a los 39 millones de pesos en beneficio de más de 20 mil personas y que dotará del vital líquido a nueve colonias.

Compromiso 60 cumplido, entrega rehabilitación del mercado "Pedro Rodríguez"

Como parte del programa Fortalecimiento de Mercados Públicos, Murat Hinojosa develó la placa de rehabilitación del mercado municipal "Pedro Rodríguez", que tuvo una inversión de 22.17 millones de pesos en favor de 364 locatarias y locatarios y más de 39 mil habitantes, con el cual se cumple el compromiso número 60 de su administración de entregar espacios dignos, seguros y competitivos para el desarrollo económico.

Con este centro comercial suman 27 los entregados en la administración del gobernador Murat Hinojosa. Se rehabilitaron los sistemas hidráulico, eléctrico, sanitario y pluvial, con la instalación de dos nuevas naves, techo, ventilación, sanitarios y un módulo de enfermería, el primer sitio con este último servicio. Más adelante, entregó mobiliario y equipamiento en beneficio de cuatro mil 923 estudiantes y 318 docentes de 35 escuelas de educación básica, por un monto de un millón 398 mil 337 pesos, de los municipios de San Andrés Huaxpaltepec, San Antonio Tepetlapa, San Juan Colorado, San Miguel Tlacamama, San Pedro Atoyac, Santiago Pinotepa Nacional y Santiago Tepextla.

Así también, para fortalecer a los cuerpos de seguridad pública municipal, el mandatario entregó uniformes y Certificados Únicos Policiales a 48 elementos de los municipios de Santiago Pinotepa Nacional, Jicaltepec y San José de las Flores, con una inversión de 84 mil 157 pesos.

A través del programa Jóvenes Creciendo en Oaxaca, el gobernador otorgó créditos a microempresarios que requieren de un financiamiento para apoyar su negocio, ampliarlo e incrementar sus estrategias comerciales. Así como cheques a 23 ahorradores defraudados, con una inversión de 331 mil 243 pesos de recurso estatal y federal.

Además, como parte del programa Jóvenes Conectados entregó 15 módems a igual número de jóvenes estudiantes para que puedan continuar con su educación a distancia. Para contribuir a la atención puntual de discapacidades en comunidades indígenas y marginadas del estado, Murat Hinojosa entregó sillas de ruedas, sillas PCA, andaderas, bastones, y muletas beneficiando a 103 personas de tres municipios.

La gira de Alejandro Murat concluyó en la localidad de Río Grande del municipio de Villa de Tututepec de Melchor Ocampo, donde con una inversión superior a los 18.6 millones de pesos, entregó apoyos a 99 productores de la región de la Costa para contribuir a mejorar sus cultivos. De esta manera, en el marco de los programas "Mecanización agrícola", "Produce en tu casa" e "Impulso a Proyectos del Sector Agroalimentario", entregó ocho de los 20 tractores que se entregarán en la región, paquetes de aves que beneficiarán a 50 productores; así como incentivos a seis proyectos de cafecultura de San Pedro Pochutla, Santiago Jamiltepec y Santa María Huatulco.

Asimismo, en beneficio de más de dos mil 500 estudiantes y docentes de 16 escuelas de nivel básico de San José del Progreso, San José Manialtepec y Villa de Tututepec de Melchor Ocampo, entregó más de 727 mil pesos en mobiliario y material didáctico.



Prioriza Secretaría de Administración políticas de protección a la mujer

Se realizó el curso "Cinedebate con perspectiva de género", con el fin de concientizar a la base laboral sobre la importancia de la igualdad

La Secretaría de Administración, mediante la Unidad de Desarrollo Profesional, realizó el curso "Cinedebate con perspectiva de género", actividad que tuvo como fin concientizar a la base laboral sobre las conductas que atentan contra los derechos de las mujeres y las medidas que deben implementarse en la búsqueda de la igualdad de género.

Este ejercicio, realizado a distancia con la implementación de plataformas digitales, fue dirigido por la capacitadora Ana Luz Pacheco Gómez, quien mostró al personal de la Secretaría de Administración diversos materiales audiovisuales que retratan la realidad en la que viven mujeres y hombres oprimidos por el machismo.

Durante la presentación, el capital humano opinó y reflexionó sobre las conductas que aparecían en cada escena, mismas que atentan contra las mujeres. También reconocieron los estereotipos de género que están marcados en la sociedad y la violencia que se presenta en diversos ámbitos.

Al finalizar, las mujeres y hombres participantes coincidieron en que este tipo de actividades son útiles para visibilizar los comportamientos y actitudes que ponen en peligro a las

mujeres, así como las soluciones que deben emplearse en la lucha por la igualdad, situación que, además de beneficiar el ámbito laboral, también impacta en la familia y sociedad.

El Cinedebate con perspectiva de género es una actividad que forma parte del Catálogo de Capacitación de la Secretaría de Administración, implementado por la Unidad de Desarrollo Profesional, con la misión de incrementar la eficiencia en el ejercicio del servicio público, coadyuvando al crecimiento personal y profesional del capital humano, todo ello siguiendo el Segundo Eje del Plan Estatal de Desarrollo del gobernador Alejandro Murat Hinojosa.



Declaran en emergencia a 28 municipios en Oaxaca



El Gobierno del Estado informó, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil de Oaxaca (CEPCO), que fueron declarados por la federación 28 municipios en emergencia derivado de los incendios forestales y heladas de los últimos días.

El encargado del despacho de la CEPCO, Siddharta Luna Hernández, indicó que a solicitud del Gobierno del Estado, la Coordinación Nacional de Protección Civil emitió dos declaratorias de emergencia, una por la presencia de heladas severas y otra por incendios forestales.

Con lo que respecta a helada severa ocurrida del 2 al 4, del 14 al 16 y del 19 al 22 de febrero, se declaró en emergencia al municipio de San Pedro y San Pablo Ayutla; mientras que por la ocurrida del 13 al 18 del mismo mes, a Teotongo; y del 15 al 18 de febrero, a los municipios de Heroica Ciudad de Tlaxiaco, San Martín Itunyoso y Santiago Tilantongo.

Luna Hernández indicó que por la presencia de incendio forestal, en el periodo del 1 de enero al 22 de febrero se declaró en emergencia a 23 municipios que son: San Pablo Etla, Heroica Ciudad de Tlaxiaco, Tlaxiaco de Cabrera y San Pedro Tapanatepec.

De igual manera Santa Cruz Mixtepec, Oaxaca de Juárez, Santa María Atzompa, San Pablo Huitzo, San Felipe Tejalápam, Villa de Zaachila, San Jerónimo Tlacoahuaya, San Miguel Chimalapa, Santa María Chimalapa y San Francisco Telixtlahuaca.

Así como los municipios de Zimatlán de Álvarez, Santiago Tepetlapa, Santa María Lachixío, Heroica Villa de Tezoatlán de Segura y Luna, Santiago Ixtayutla, San Simón Zahuatlán, Constanza del Rosario, Santiago Astata y San Miguel el Grande.

Con esta acción se activaron los recursos del Fondo para la Atención de Emergencias (Fonden).

Continúa vacunación contra COVID-19 a personal de Salud

Con el objetivo de implementar indicaciones plasmadas en los lineamientos de la política nacional de vacunación, los Servicios de Salud de Oaxaca (SSO) continúan vacunando a personal de Salud en Valles Centrales.

Siguiendo la instrucción del gobierno federal de aplicar los inmunológicos contra COVID-19 de manera gradual, escalonada y por etapas, los SSO informaron que el personal sanitario continúa recibiendo el inmunológico de manera ordenada y de acuerdo a lo establecido en el censo.

Se prevé que en breve se concluya la aplicación de primeras y segundas dosis destinadas al personal de salud de las diversas instituciones en el estado para completar un total de 8 mil 775 dosis de la farmacéutica Pfizer- BioNTech.

Finalmente, los SSO informan que el proceso de vacunación a nivel sanitario se lleva a cabo en total coordinación con el enlace Correcaminos de Oaxaca y el resto de instituciones de Salud en la entidad, con total transparencia, atendiendo en todo momento los lineamientos, recomendaciones y disposiciones establecidas por el gobierno federal.